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“请不起队医”！
傅园慧萌生退意

新华社电 2018全国游泳冠军赛暨亚
运会选拔赛13日上午在太原开赛。在自
己并不擅长的女子200米仰泳预赛中，名
将傅园慧表现不佳无缘决赛。饱受伤病
困扰也让“洪荒少女”萌生了退役的念头。

对于接下来的 50米仰泳和 100米仰
泳两项，傅园慧表示：“如果不行的话，可
能就退役吧。请不起队医，没办法。”当
退役一词从傅园慧嘴里蹦出来的时候，
在场记者都颇为惊讶，而她则宽慰说：
“每个运动员迟早都要面对的。”

年底，杭州即将举办世界短池游泳
锦标赛。傅园慧能否在家乡父老面前一
展身手仍是未知数。“我现在真的游不了，
如果这个伤病问题解决不了，连我以前的
成绩都达不到，我觉得我对中国游泳不会
有什么贡献。”傅园慧说。今年3月份，傅
园慧在个人社交媒体上透露，“我也有不
嗑止痛药就痛到不能训练的一天”，并配
发“低头整理悲伤”的表情。本次全国游
泳冠军赛，她依然是带伤上阵。

让“贵族运动”更亲民
击剑运动走进校园

本报讯 帅气的击剑服、敏捷的步
伐、转换极快的攻防节奏……昨天下午，
郑州枫杨外国语学校运动训练馆内，几
位专业击剑运动员的表演让这里的孩子
看得津津有味——这是正在筹备中的省
击剑协会举办“击剑进校园”系列活动的
一站。而在今后，击剑也将成为枫杨这
座“牛校”校园里的一道风景线。

昨天，省专业击剑队主教练徐军、教
练员李亚利带领6名队员走进枫杨校园，
近一个小时的活动中，几位专业人士就
为同学们讲解了击剑运动的历史、基础
知识，并为大家做了实战表演，引起了同
学们浓厚的兴趣。随着这次活动的举
办，枫杨外国语学校的击剑社团也随之
成立，省击剑协会筹委会也将派一位专
业教练驻校，对社团成员进行长期辅导。

以此次活动为契机，郑州外国语教
育集团与省击剑协会筹委会也达成合
作，在枫杨校区之后，集团旗下各个校区
也将逐步引入击剑运动。利用这项历史
悠久的运动，实现锻炼身体、磨练意志、
开发智力的目标，最终打造出独特的“以
剑立德、以剑明智、以剑励志”的校园“剑
道”文化。 记者 郭韬略

欧冠半决赛抽签
皇马遇拜仁 利物浦对罗马

昨晚，欧洲冠军联赛半决赛抽签在
尼翁欧足联总部进行。皇马再遇老对手
拜仁，两队是冠军联赛历史上交锋次数最
多的球队，1992年改制以来已有 24场欧
冠交锋；利物浦对阵罗马。本届欧冠4强
分别来自4大联赛，这是1992年欧冠改制
以来首次出现，半决赛抽签采取随机方
式，不设种子队，同联赛球队也不回避。
半决赛两回合分别于4月24日、25日和5月
1日、2日举行，决赛将于5月26日在乌克兰
基辅奥林匹克国家体育场举行。马舸

NBA季后赛周日点燃战火

勇士再战马刺 火箭直指总冠军
177天的鏖战，2017~2018赛季NBA常规赛落下帷幕，轰轰烈

烈的季后赛本周日即将开打。展望季后赛，勇士能卫冕吗？骑士能复
仇吗？还是中国球迷中人气最高的火箭和新贵猛龙强强对话，献上一
季新鲜的总决赛？答案，将在接下来的一个半月揭晓。

值得一提的是，目前 NBA 赛场唯
一一位中国球员周琦，以及得到广大球
迷认同的前 CBA 外援杰克逊，他们已
经确定跟随火箭征战季后赛，并有机会
在火箭争冠过程中发挥重要作用。

昨日，据媒体报道，勇士队主帅科尔

在接受采访时表示库里将在本周日接
受左膝盖的复查，而且科尔依然不认为
库里会在季后赛首轮上场。

库里是在常规赛最后阶段不幸左膝
盖内侧副韧带拉伤，当时，科尔就曾表示
库里基本上不会参加季后赛首轮。 新民

上赛季还是总决赛亚军的骑士，经
历了一个坎坷的赛季。且不说开局不
利，在赛季中期，更是通过交易更换了
多达 6名球员。坎坷之中，33岁的“小
皇帝”詹姆斯独自扛起了球队。

最终，骑士仅排名东部第四。然
而，永远不要低估一颗总冠军的心。“小
皇帝”詹姆斯说：“即便常规赛结束后我
们以小组最后一名晋级，季后赛我也会

让你们感受到挑战。”
勇士和骑士是难兄难弟。第一次，勇

士有了危机感，同火箭的差距越拉越大。
收官日一战，勇士全场遭吊打，令

主教练科尔颜面全无。在同爵士的交
手中，勇士半场便输29分。整场比赛，
勇士输 40分、命中率 35.3%、助攻 13
次，均创下科尔执教勇士以来的单场新
低。科尔承认，这是最艰难一季。

两“士”低落

■焦点 中国元素值得关注

骑勇大战年年打，看腻了总决赛的
老面孔，今年常规赛登顶的东西部球
队，令人充满期待。

在“大胡子”哈登的率领下，火箭
65胜的战绩创队史最佳战绩，登上联
盟第一宝座。

在“跑轰大师”德安东尼的用心调
教下，本赛季的火箭队彻底改头换面，
成为拥有丰富武器库与多种赢球手段
的超级强队。连勇士头牌库里都承认，
火箭是勇士本赛季最大的对手。

刷新体系后的猛龙是本赛季唯一
攻防效率都进入前五的球队，改写队史
单赛季获胜场次纪录，建队以来首次夺
取常规赛东部第一。

上赛季，猛龙在东部半决赛中被骑
士横扫，头号球星德罗赞痛定思痛，开
始攻克技术壁垒。本赛季，他减少了投
篮数量，而助攻数创职业生涯新高，三
分球数量亦创个人新纪录，成为更好的
组织者和更优秀的投手。这支从未被
看好的球队，对总冠军充满渴望。

新贵雄起

季后赛首轮对阵
东部

猛龙（1）vs奇才（8）
骑士（4）vs步行者（5）

凯尔特人（2）vs雄鹿（7）
76人（3）vs热火（6）

西部
火箭（1）vs森林狼（8）
雷霆（4）vs爵士（5）
勇士（2）vs马刺（7）

开拓者（3）vs鹈鹕（6）

过往战史 不堪回首
河南建业和长春亚泰两队的交锋

史甚至可以追溯到上世纪末的乙级联
赛中。但多年的交锋中，长春对于建业
而言却是一块不折不扣的“梦魇之地”。
除了 2004年中甲联赛曾在长春战胜过
亚泰，建业队出征客场，再无胜绩。

上赛季亚泰开局不利，连续 5场不
胜，正是建业在关键时刻扮演了“送分
童子”角色，给了对方赛季首胜，也延缓
了时任主教练李章洙下课的步伐。而
历史也出现了惊人的巧合，本赛季两队
又是在第六轮交锋，而且又是亚泰的主
场，此前亚泰也依然是 5轮不胜。之前
积累下的心理优势，自然亚泰寄望再在
建业身上拿到首个三分。赛前，亚泰发
布了以“由难开始”为主题的海报，激励
球员在艰“难”的情况下，在“南”岭体育

场，拿河“南”开刀，走上胜利之路。
而于建业而言，这也确实是一个很

难破除的魔咒，除了风格相克，对方心理
优势明显之外，相对于中超绝大多数场
次都是晚上，亚泰的主场比赛却是下午，
这给队员的生物钟调节也制造了难题。
调整状态 力争破咒

尽管过往的成绩不堪回首，但未战先
怯、不占而降显然也不是建业的风格。事
实上，这场比赛于建业而言也意义非凡，
首先这是一场直接保级对手之间的“六分
大战”；其次即便是不胜，只要能拿分，也足
以让接连打了两场好球却结果不理想的
建业队重拾信心；再者，也能让主帅塔拉
吉奇背负的巨大压力得到有效缓解。

上一场比赛，在占尽优势的情况下却
输给了上海上港，虽然塔拉吉奇情绪低
落，“难过得想哭”，但队员的表现也得到了

外界的认可。本周四，俱乐部总经理郭光
琪也特意赶到中牟基地给球队开会，在肯
定球队取得进步的同时，也鼓励大家树立
自信心。对于塔拉吉奇，郭光琪表示：“从
近两场比赛看，球队也确实在向好的方向
发展，所以我们也要更好地支持他。”

上轮因伤无缘比赛的葡萄牙前锋
奥兰多本轮难以复出，不过里卡多上周
的表现也证明他足以能担当起来进攻
重任。所以在首发阵容上，建业队受的
影响并不大。球队要做的是调整好心
态，在比赛中精力集中，避免再次出现
低级失误。毕竟，从实力上讲，两队差
别不大。近一周的时间过去，塔拉吉奇
已经从失落的情绪中走了出来，重新变
得信心十足：“通过观看比赛录像，我已
经找到了对付亚泰的办法，希望我们能
破除在长春不胜的魔咒。”

建业明日战亚泰 力争破魔咒
本报讯 明天下午，河南建业队又将迎来一场恶战——客场挑战老对手长春亚泰。昨天上午，全队便登

上了飞往长春的航班，并在下午完成了抵达长春后的首堂训练课。这又是一场难度极大的挑战，在中超联
赛中，建业队还从来没有在长春战胜过对手。上轮虽然输球，但呈明显上升势态的建业队还是希望能够打
破这一魔咒。 记者 郭韬略
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